
ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CÂMARA DE ENSINO,1

PESQUISA E EXTENSÃO DA UNIDADE ACADÊMICA DO CAMPUS2

CENTRO-OESTE DONA LINDU DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO3

JOÃO DEL-REI. Aos 24 (vinte e quatro) dias do mês de outubro de 20224

(dois mil e vinte e dois), às 13 (treze) horas e 33 (trinta e três) minutos,5

realizou-se a reunião extraordinária da Câmara de Ensino, Pesquisa e6

Extensão (CEPEx) da Unidade Acadêmica Campus Centro-Oeste Dona7

Lindu (CCO) da Universidade Federal de São João del-Rei, de forma online8

por videoconferência, presidida pela professora Gisele Cristina Rabelo Silva,9

para cumprir a seguinte pauta: 1 - Projeto de Pesquisa Avaliação dos efeitos10

de um produto derivado de cannabis, do canabidiol e do tetrahidrocanbinol11

sobre as atividades da glicoproteína-P (P-gp), do citrocromo P450 3A412

(CYP3A4) em modelos de células Caco-2, em microssomos hepáticos e em13

ratos Wistar - Interessado: Profº Whocely Victor de Castro - Relatora: Profª14

Maira de Castro Lima; 2 - Projeto de Pesquisa intitulado “Extrato seco15

padronizado do esporão de galo (Celtis iguanaea (Jacq.) Sarg.,16

(Cannabaceae)) desenvolvimento e avaliações das ações farmacológicas e17

toxicológicas em estudos pré-clínicos in vitro e in vivo” - Interessado: Profº18

Renê Oliveira do Couto - Relatora: Karina Marjorie Silva Herrera; 3 -19

Relatório final do Projeto de Extensão intitulado "Uma abordagem20

multidisciplinar para o aprimoramento da comunidade discente, do corpo21

funcional da Unidade de Saúde e da Educação em Saúde para a22

Comunidade Geral em Divinópolis-MG - PROTODOS". Interessado: Profº23

Rufino de Freitas Silva - Relator: Profº Dante Alighieri Schettini; 4 - Projeto24

de Iniciação Científica Voluntária intitulado: “Metaloproteína lacase: Estudo25

da promiscuidade enzimática e aplicações na produção de hidróxiácidos a26

partir de compostos furanílicos”. Interessado: Profº Jefferson Luiz Princival -27

Relatora: Profª Patrícia Peres de Oliveira; 5 - Projeto de Iniciação Científica28

Voluntária intitulado: “Catálise cooperativa empregando o sistema29

lipase/mimético da lacase na preparação de tetrahidropiridinas 4-30

substituídas quirais”. Interessado: Profº Jefferson Luiz Princival - Relatora:31

Profª Patrícia Peres de Oliveira; 6 - Extinção do Grupo de Atuação Docente32

de Integração Ensino, Serviço e Comunidade (GIESC) e criação do GAD de33



Medicina de Família e Comunidade (MFC). Interessado Coordenação Curso34

Medicina - Relator: Profº Vinícius Silva Belo. Decisão Ad Referendum: 1 -35

Decisão Ad Referendum 008/2022 - Aprovar o Projeto de Extensão36

intitulado: “Cuidado em saúde mental na graduação”. 2 - Decisão Ad37

Referendum 009/2022 - Aprovar a Manutenção de Vaga na Área de Saúde38

do Adulto e Idoso do Grupo de Atuação Docente de Saúde do Adulto e Idoso.39

3 - Decisão Ad Referendum 010/2022 - Aprovar a Manutenção de Vaga na40

Área de Pediatria do Grupo de Atuação Docente de Pediatria. 4 - Decisão41

Ad Referendum 011/2022 - Aprovar a Manutenção de Vaga na Área de42

Cirurgia Geral do Grupo de Atuação Docente de Cirurgia. Estiveram43

presentes os membros docentes Elen Soraia de Menezes Cabral, Gisele44

Cristina Rabelo Silva, Gylce Eloisa Cabreira Panitz Cruz, Juliano Teixeira45

Moraes, Maira de Castro Lima, Michele Conceição Pereira, Patrícia Peres de46

Oliveira, Vinícius Silva Belo, também a representante técnica administrativa47

Karina Marjorie Silva Herrera. A presidente iniciou a reunião estabelecendo o48

teto de 15:15 horas, com aprovação dos membros, posteriormente leu as49

justificativas de ausência dos professores Dante Alighieri Schettini, Flávia de50

Oliveira e da técnica administrativa Cristina Rabelo Flôr, todas justificativas51

foram aceitas pela assembleia por unanimidade. Em seguida, a presidente52

pediu a exclusão de pauta do item três de pauta: Relatório final do Projeto de53

Extensão intitulado "Uma abordagem multidisciplinar para o aprimoramento54

da comunidade discente, do corpo funcional da Unidade de Saúde e da55

Educação em Saúde para a Comunidade Geral em Divinópolis-MG -56

PROTODOS". Interessado: Profº Rufino de Freitas Silva, lembrando a57

ausência do relator, professor Dante. A pauta, com a exclusão, foi aprovada58

por unanimidade. Item um . Projeto de Pesquisa Avaliação dos efeitos de59

um produto derivado de cannabis, do canabidiol e do60

tetrahidrocanbinol sobre as atividades da glicoproteína-P (P-gp), do61

citrocromo P450 3A4 (CYP3A4) em modelos de células Caco-2, em62

microssomos hepáticos e em ratos Wistar - Interessado: Profº Whocely63

Victor de Castro. A relatora, professora Maira de Castro Lima, fez a leitura64

do parecer, onde descreveu que o campus Centro Oeste Dona Lindu da65

Universidade Federal de São João del Rei possui laboratórios equipados66

para avaliar os efeitos de um produto derivado de cannabis e de seus67



principais componentes (THC e CBD) na atividade da P-gp (transportador de68

membrana envolvido no efluxo de diversos fármacos) e do CYP3A4,69

principal via metabólica de fármacos e que esta avaliação, considerando que70

a grande maioria dos pacientes que fazem uso desta terapia possuem71

doenças crônicas e utilizam de modo concomitante um ou mais72

medicamentos convencionais, é imprescindível maior conhecimento sobre o73

potencial risco destas associações. O método foi descrito em detalhes, para74

ser realizado em um cronograma de quatro anos, sendo satisfatório. Voto da75

relatora: “Face ao contido no mérito, estou de acordo com a aprovação do76

referido projeto de pesquisa pela Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão”.77

O parecer foi colocado em discussão e em seguida em votação, sendo78

aprovado por unanimidade. Item dois . Projeto de Pesquisa intitulado79

“Extrato seco padronizado do esporão de galo (Celtis iguanaea (Jacq.)80

Sarg., (Cannabaceae)) desenvolvimento e avaliações das ações81

farmacológicas e toxicológicas em estudos pré-clínicos in vitro e in82

vivo” - Interessado: Profº Renê Oliveira do Couto. A relatora, Karina83

Marjorie Silva Herrera, fez a leitura do parecer onde descreveu que, o84

projeto será desenvolvido no período de 01/10/2022 a 01/10/2025 sendo85

relevante e apresenta mérito científico, visto que foi submetido ao Edital86

número 001/2022 - Demanda Universal FAPEMIG - Fundação de Amparo à87

Pesquisa do Estado de Minas Gerais e foi agraciado, sendo o orçamento88

previsto aprovado integralmente e sem ressalvas, inclusive com o termo de89

outorga já assinado. A relatora destacou que até o momento não existe uma90

Instrução Normativa para registro de projetos de Pesquisa na Câmara de91

Ensino, Pesquisa e Extensão e a existência de um modelo para escrita do92

projeto ou check-list para conferência na CEPEx poderiam facilitar e93

padronizar a avaliação/emissão de pareceres pelos membros desta câmara.94

Voto da relatora: “Face ao contido no mérito, sou de parecer favorável à95

aprovação do Projeto de Pesquisa "Extrato seco padronizado do esporão de96

galo (Celtis iguanaea (Jacq.) Sarg., (Cannabaceae)): desenvolvimento e97

avaliações das ações farmacológicas e toxicológicas em estudos pré-clínicos98

in vitro e in vivo" na CEPEx”. O parecer foi colocado em discussão, não99

havendo óbices, foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. A100

presidente questionou ao professor Juliano se as normas discutidas na 12ª101



reunião ordinária da CEPEx, sobre os projetos de iniciação científica102

voluntária, já haviam sido enviados a Congregação CCO e o mesmo disse103

que ainda estão em revisão do documento final. Este documento trará104

diretrizes para apreciação de projetos de iniciação científica voluntária aqui105

na CEPEx, explicou a presidente. Item três . Projeto de Iniciação106

Científica Voluntária intitulado: “Metaloproteína lacase: Estudo da107

promiscuidade enzimática e aplicações na produção de hidróxiácidos a108

partir de compostos furanílicos”. Interessado: Profº Jefferson Luiz109

Princival. A relatora, professora Patrícia Peres de Oliveira, fez a leitura do110

parecer onde descreveu que o projeto versa sobre tema relevante111

apresentando justificativa, evidências e forma clara e objetiva. O objetivo do112

projeto está claro compatível com a formação de um estudante em nível de113

iniciação científica no que se refere à complexidade e todas as referências,114

citadas no texto constam na compilação final. Destacou a necessidade da115

descrição das hipóteses e do plano de trabalho para o discente de forma116

clara e atingível, além da adequação do cronograma para 12 meses. Voto da117

relatora: “Face ao contido no mérito, coloco em diligência para inserção da (s)118

hipótese (s) e do plano de trabalho para o discente de forma clara e atingível,119

além da adequação do cronograma para 12 meses, do projeto de iniciação120

científica voluntária “Metaloproteín lacase: Estudo da promiscuidade121

enzimática e aplicações na produção de hidróxiácidos a partir de compostos122

furanílicos”. Interessado: Profº Jefferson Luiz Princival”. O parecer foi123

colocado em discussão, não havendo questionamentos, foi colocado em124

votação e aprovado por unanimidade. Item quatro . Projeto de Iniciação125

Científica Voluntária intitulado: “Catálise cooperativa empregando o126

sistema lipase/mimético da lacase na preparação de tetrahidropiridinas127

4-substituídas quirais”. Interessado: Profº Jefferson Luiz Princival. A128

relatora, professora Patrícia Peres de Oliveira, fez a leitura do parecer onde129

descreveu que o projeto, como o anterior, versa sobre tema relevante130

apresentando justificativa, evidências e forma clara e objetiva. O objetivo do131

projeto está claro compatível com a formação de um estudante em nível de132

iniciação científica no que se refere à complexidade e todas as referências,133

citadas no texto constam na compilação final. Destacou a necessidade da134

descrição das hipóteses e do plano de trabalho para o discente de forma135



clara e atingível, além da adequação do cronograma para 12 meses. Voto da136

relatora: “Face ao contido no mérito, coloco em diligência para inserção da (s)137

hipótese (s), do plano de trabalho para a discente de forma clara e atingível,138

além da adequação do cronograma para 12 meses, do projeto de iniciação139

científica voluntária “Catálise cooperativa empregando o sistema140

lipase/mimético da lacase na preparação de tetrahidropiridinas 4-141

substituídas quirais”. Interessado: Profº Jefferson Luiz Princival”. O parecer142

foi colocado em discussão, não havendo questionamentos, foi colocado em143

votação e aprovado por unanimidade. Os membros destacam que os144

projetos de iniciação científica voluntária deverão seguir a prerrogativa de 12145

meses. Item cinco. Extinção do Grupo de Atuação Docente de146

Integração Ensino, Serviço e Comunidade (GIESC) e criação do GAD de147

Medicina de Família e Comunidade (MFC). Interessado: Coordenação148

Curso Medicina. O relator, professor Vinícius Silva Belo, fez a leitura do149

parecer onde descreveu que, baseiam a solicitação de extinção do Grupo150

de Atuação Docente de Integração Ensino, Serviço e Comunidade (GIESC)151

e de criação do Grupo de Atuação Docente - GAD de Medicina de Família e152

Comunidade (MFC) no argumento de que o GIESC é um GAD composto por153

uma quantidade grande de professores, alguns pertencentes a outros GAD e154

alguns pertencentes somente ao GIESC, tornando as tarefas administrativas155

e organizacionais de difícil execução. Como foi sugerido a distribuição de156

atividades, a saber: Práticas de Integração Ensino, Serviço e Comunidade -157

PIESC II GAD Pediatria, PIESC III GAD Clínica, PIESC V e VI GAD Pediatria,158

GAD Clínica e GAD Ginecologia e Obstetrícia com atual coordenação do159

GAD Pediatria, o relator considerou imprescindível as anuências do Núcleo160

Docente Estruturante - NDE e dos GADs que receberão encargos didáticos161

com a extinção do GIESC. A técnica administrativa Cristina Rabelo Flôr162

entrou na reunião às 14:25 horas. Voto do relator: “Face ao contido no163

mérito, a solicitação deve ser colocada em diligência para envio da anuência164

do NDE do curso de Medicina e das anuências dos GADs de Pediatria e de165

Clínica sobre a vinculação dos encargos que estes deverão assumir (com166

detalhamento das cargas-horárias de cada docente e de cada unidade167

curricular) com a extinção do Grupo de Atuação Docente de Integração168

Ensino, Serviço e Comunidade (GIESC) e criação do GAD de Medicina de169



Família e Comunidade (MFC)”. O parecer foi colocado em discussão, a170

técnica Karina e as professoras Michele e Patrícia manifestaram concordar171

com a necessidade das anuências e o professor Juliano elogiou o parecer172

assertivo, ressaltando que quando se trata de assuntos de GAD a173

documentação deve apresentar total clareza. A professora Gylce também174

colaborou destacando discussões de outras reuniões sobre o mesmo tema,175

sugerindo a criação de uma comissão para avaliar este assunto e teve o176

apoio da presidente, da professora Telma e demais da assembleia. O177

parecer foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. A presidente178

indicou, para a comissão para análise e parecer sobre a extinção do GAD179

GIESC e criação do GAD MFC, o professor Vinícius Silva Belo, como180

presidente da comissão, a professora Gylce Eloisa Cabreira Panitz Cruz e se181

colocou à disposição, a assembleia aprovou a comissão composta pelo182

professor Vinícius Silva Belo, como presidente, a professora Gylce Eloisa183

Cabreira Panitz Cruz e a professora Gisele Cristina Rabelo Silva, para184

apresentação dos trabalhos em 01/12/2022, na 13ª Reunião Ordinária da185

CEPEx. Neste momento a presidente colocou em discussão e aprovação as186

decisões Ad Referendum: 1 - Decisão Ad Referendum 008/2022 - Aprovar187

o Projeto de Extensão intitulado: “Cuidado em saúde mental na graduação”.188

2 - Decisão Ad Referendum 009/2022 - Aprovar a Manutenção de Vaga na189

Área de Saúde do Adulto e Idoso do Grupo de Atuação Docente de Saúde190

do Adulto e Idoso. 3 - Decisão Ad Referendum 010/2022 - Aprovar a191

Manutenção de Vaga na Área de Pediatria do Grupo de Atuação Docente de192

Pediatria. 4 - Decisão Ad Referendum 011/2022 - Aprovar a Manutenção193

de Vaga na Área de Cirurgia Geral do Grupo de Atuação Docente de194

Cirurgia. Aprovadas as decisões Ad Referendum por unanimidade. A195

presidente encerrou a reunião esclarecendo que não haverá a reunião196

anteriormente marcada para o dia 03/11/2022. Nada mais havendo a tratar197

eu, Juliane Elias Costa Silva, lavrei a presente ata que, depois de lida, se198

aprovada, será assinada pelos presentes. Divinópolis, 24 de outubro de199

2022.200
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 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 17/11/2022 17:19 )
CRISTINA RABELO FLOR

ENFERMEIRO-AREA

CCO (10.02)

Matrícula: 1616084

 (Assinado digitalmente em 16/11/2022 07:50 )
ELEN SORAIA DE MENEZES CABRAL

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCO (10.02)

Matrícula: 1742426

 (Assinado digitalmente em 21/11/2022 09:34 )
GISELE CRISTINA RABELO SILVA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCO (10.02)

Matrícula: 1871772

 (Assinado digitalmente em 09/11/2022 12:21 )
GYLCE ELOISA CABREIRA PANITZ CRUZ

MEMBRO

CEPEx -CCO (10.02.01.03)

Matrícula: 1796963

 (Assinado digitalmente em 08/11/2022 15:24 )
JULIANO TEIXEIRA MORAES
COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

COENF (12.46)

Matrícula: 2001652

 (Assinado digitalmente em 09/11/2022 07:25 )
KARINA MARJORIE SILVA HERRERA

TECNICO DE LABORATORIO AREA

CCO (10.02)

Matrícula: 1754438

 (Assinado digitalmente em 08/11/2022 16:07 )
MAIRA DE CASTRO LIMA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCO (10.02)

Matrícula: 1945166

 (Assinado digitalmente em 09/11/2022 17:23 )
MICHELE CONCEICAO PEREIRA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CCO (10.02)

Matrícula: 1422574

 (Assinado digitalmente em 09/11/2022 21:58 )
PATRICIA PERES DE OLIVEIRA

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

PGENF (13.11)

Matrícula: 1972032

 (Assinado digitalmente em 09/11/2022 08:02 )
TELMA PORCINA VILAS BOAS DIAS

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

COBIQ (12.38)

Matrícula: 2045083

 (Assinado digitalmente em 09/11/2022 10:57 )
VINICIUS SILVA BELO

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

PPGCS (13.06)

Matrícula: 1066935
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